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新华社华盛顿１０月１６日电 美国财政部１６
日公布的数据显示，今年８月中国减持５９亿美
元美国国债，但仍为美国第一大债权国。

数据显示，今年８月，中国持有的美国国
债规模降至１．１６５１万亿美元，为２０１７年７月以
来最低水平。当月，美国第二大债权国日本减
持５６亿美元美国国债，持有规模降至１．０２９９万
亿美元。

截至８月底，外国主要债权人持有的美国
国债总额约为６．２８７万亿美元，高于前月的
６．２５１６万亿美元。其中，中日两国持有的美国
国债占外国主要债权人持有美国国债总额的三
分之一以上。

中国８月减持５９亿美元

美国国债
但仍为美国第一大债权国

习近平会见俄罗斯总统办公厅主任瓦伊诺时指出

毫不动摇地深化中俄各领域合作
新华社北京10月17日电 国家主席习近平

17日在人民大会堂会见俄罗斯总统办公厅主任
瓦伊诺。

习近平请瓦伊诺转达对普京总统的亲切问
候和良好祝愿。习近平指出，上个月我出席第
四届东方经济论坛期间，同普京总统进行了很
好的会晤。我同普京总统保持着密切交往，对
中俄全面战略协作伙伴关系深入发展发挥了很
好的引领作用。中俄关系正处于历史最好时
期。在当前世界形势下，中俄双方要倍加珍视

两国成熟、牢固的伙伴关系，毫不动摇地深化
各领域合作。双方要抓紧落实我同普京总统达
成的共识，深入推进两国在能源、创新等领域
合作，加快“一带一路”建设同欧亚经济联盟
的对接合作。要更加密切在国际事务中的沟通
协调。双方要设计好、筹划好下阶段两国高层
交往，推动新时代中俄关系不断迈上新台阶。

习近平指出，中共中央办公厅同俄罗斯总
统办公厅合作机制是我们双边交往的独特渠
道，十分重要，也体现着中俄关系的特殊性和

重要性。我支持双方继续运行好这个机制。两
个办公厅要共同努力，落实好两国元首达成的
合作共识，更好为两国关系发展大局服务。

瓦伊诺首先转达了普京总统对习近平主席
的友好问候和最良好祝愿。瓦伊诺表示，普京
总统高度评价同习近平主席在第四届东方经济
论坛期间的深入会谈，并期待着同习主席再次
会晤。同中国的战略合作，是俄罗斯对外关系
不折不扣的优先方向。俄中关系正处于历史最
好水平，两国合作堪称当今世界国际关系的典

范。俄方高兴地看到，两国元首保持着频繁交
往，两国政府部门开展了积极合作，两国人民
的传统友谊也为双边关系不断向前发展提供了
根本保障。俄罗斯总统办公厅同中共中央办公
厅合作机制这一独一无二的合作模式，是俄中
合作不可或缺的重要组成部分。俄方愿进一步
加强两办合作，切实落实好两国元首共识，为
俄中全面战略协作伙伴关系发展作出新的贡
献。

丁薛祥参加会见。

北京-东京论坛释放中日关系持续改善信号
现有国际秩序出现动荡，日中等亚洲国家在现有秩序下实现了发展，维护和完善这一秩序符合亚洲利益

中日应共同维护多边贸易体制

论坛主办方会前发布的最新民调显示，
日本受访者认为中日关系重要的一大原因是
“两国合作对于亚洲和平发展必不可少”。
此外，有六成以上的中日受访者支持两国进
一步就双边关系和地区事务加强合作。

与会者认为，中日两国可在朝鲜半岛和
平机制领域深化合作，进一步启动与完善管
控分歧的双边、多边对话机制，共同维护地
区和平稳定。

联合国前副秘书长明石康指出，日中两
国在社会福祉、医疗、老龄化、全球气候变
化等领域面临共同挑战，两国应共同探索解
决问题的策略。此外，日中应携手合作，共
同参与并解决亚洲及全球性课题。

多位与会代表指出，贸易保护主义浪潮
下，身为世界重要经济体的中日两国可以在
维护多边贸易体制方面发挥更多作用。

经济学家樊纲认为，中日作为经济大
国，可以合作推动诸如中日韩自由贸易区协
定、区域全面经济伙伴关系协定等地区多边
机制，以促进并带动全球经济和贸易发展。

日本前首相福田康夫在论坛致词中指
出，目前，包括经济全球化在内的现有国际

秩序出现动荡。迄今，日中等亚洲国家都在
现有秩序下实现了发展，维护和完善这一秩
序符合亚洲乃至全世界的利益，两国应携手
努力肩负起这一责任。

日本首相时隔7年将首次访华

日本首相安倍晋三将于10月25日至27日对
中国进行正式访问。这将是日本首相时隔7年
来的首次访华。

据此间媒体报道，拓展中日双边、多边
合作将成为安倍访华的重要议题之一。本届
论坛设置了探讨两国经贸合作事宜的“经济
分论坛”和低碳及数字经济等领域合作前景
的“特别分论坛”，意在进一步探索中日间
更多潜在合作模式。

与会人士认为，中日两国在金融、贸
易、新技术等领域存在巨大合作潜力，进一
步拓展双边、多边合作将为两国关系持续改
善发展注入新动力。中国高伟达公司董事长
于伟认为，中日两国可在数字金融方面展开
合作。日本三井不动产董事船冈昭彦则表
示，日中企业在智能城市建设、资源回收利
用等绿色经济领域的合作大有可为。

中日在“一带一路”框架下展开合作的
议题也引发热烈讨论。日本经济学家田代秀

敏认为，日中在高铁、人工智能、环保、现
代农业等领域存在巨大合作潜力，两国企业
具有一定互补性，未来两国可以在“一带一
路”框架下展开第三方市场合作。

重温条约精神 推动关系发展

今年是中日和平友好条约缔结40周年。
条约为两国关系发展确立了政治基础和法律
规范。重温条约精神、思考条约对当前中日
关系的启示也成为本届论坛热议话题。

福田康夫表示，在条约缔结40周年之
际，双方应重返条约精神原点，对两国关系
进行深入思考。尤其在当前国际秩序动荡的
背景下，两国更应重温条约缔结初衷并放眼
世界，进一步推动日中友好合作。

民调显示，两国受访民众认为领土、历
史等问题仍是阻碍中日关系发展的重要因
素。论坛中，不少专家就中日如何深化理解
建言献策，认为双方应本着条约精神进一步
管控分歧、加强沟通，将“永不再战”落到
行动上。

田代秀敏认为，日中和平友好条约缔结
40周年对两国关系来说是一个重要节点，希
望两国领导人的对话能推动日中关系迈上新
台阶。 (据新华社东京10月17日电)

■第十四届北京-东京论坛日前在东京举行。论坛主题为“深化互信与合作，共担亚洲及世界和平与

发展责任——— 思考中日和平友好条约的现实意义”。论坛的举办正值日本首相安倍晋三访华前夕。与会

人士认为，今年以来中日关系持续改善，两国应进一步管控分歧、加强合作，共同维护地区和平稳定。

一对来自中国陕西的朱鹮17日下午

乘飞机抵达日本千叶县成田国际机场，

随后运至新潟县佐渡机场（上图），并

于当晚送达佐渡朱鹮保护中心。这是中

国自2007年以来时隔11年再度向日本提

供朱鹮。

朱鹮素有鸟中“东方宝石”之称，

是全球濒危鸟类，受到中日两国人民的

喜爱。中日两国的朱鹮保护合作始自上

世纪80年代，中方先后向日方提供了5

只朱鹮个体，帮助日方重建朱鹮种群，

日本通过官方和民间保护项目支持中国

朱鹮栖息地的保护工作。

日本本地朱鹮于2003年灭绝，目前

在日本繁殖出生的朱鹮均系中国朱鹮的

后代。日本野生朱鹮约有370多只，主

要栖息在佐渡岛。 （据新华社电）

时隔11年

中国再度向日本提供朱鹮

三过草地心犹壮 一死高台志未移

杨克明

“三过草地心犹
壮 ， 一 死 高 台 志 未
移。”这副镌刻在杨克
明烈士墓碑上的挽联，
是烈士生平事迹的写
照。

杨克明，原名陶树
臣，为开展革命工作化
名洪涛、洪涛尔、杨克
明。1905年出生于四川
省涪陵县(今属重庆市
长寿区 )，1925年参加

社会主义青年团，1926年加入中国共产党。
1929年，杨克明受中共四川省委军委派

遣，在涪陵、丰都、石柱等县组织农民暴动，
开展武装斗争。1930年4月，参加四川红军第
二路游击队的组建工作，先后担任游击队副队
长、中队长。

1932年底，红四方面军进军川北。杨克
明、王维舟领导川东游击军配合红四方面军斗
争，1933年11月，川东游击军改编为红四方面
军第三十三军，杨克明任军政治委员。

1934年后，杨克明任红四方面军补充师政
治委员、独立师师长，参加红四方面军长征。
1936年1月，红三十三军与红五军团合编组成
红五军，董振堂任军长，杨克明任军政治部主
任。

红军三大主力胜利会师后，红五军等部队
于1936年10月下旬奉命西渡黄河。杨克明与董
振堂等率领部队转战河西走廊，与国民党西北
军阀进行了英勇艰苦的斗争。

1937年1月20日，在高台战斗中，红五军
主力与超过自己六七倍的敌人顽强作战，敌人
以优势兵力轮番猛攻高台城。在弹药无援、兵
员无补的情况下，杨克明与董振堂等临危不
惧、视死如归，率领部队浴血奋战，坚守高
台，终因寡不敌众，壮烈牺牲，时年31岁。

董振堂、杨克明等血战高台牺牲的噩耗传
到延安，党中央和广大红军将士无不为之悲痛
万分。毛泽东主席和中央领导及延安民众在宝
塔山下召开追悼大会，沉痛悼念董振堂、杨克
明等血战高台的红军战士。

(据新华社重庆10月17日电)

新华社北京10月17日电 针对美国海军研
究办公室的科研船今年第四次靠港台湾高雄码
头进行补给和更换船员，国台办发言人马晓光
17日在例行新闻发布会上应询表示，我们坚决
反对美方与台湾地区进行任何形式的官方往来
和军事联系，这一立场是一贯的，也是明确的。

有记者问：据媒体报道，美国海军计划于
11月在中国南海以及台湾海峡派遣军舰进行所
谓“展示武力的军事行动”，请问有何回应？
马晓光表示，关于南海相关问题，外交部、国
防部已经多次表明了严正立场。台湾问题事关
中国主权和领土完整，涉及中国核心利益，我
们维护国家主权、领土完整的决心和意志坚定
不移。我们奉劝有关方面谨慎行事，以免对台
海和平稳定造成损害。

就美国海军科研船停靠高雄

国台办：坚决反对美与台湾

地区任何形式军事联系

在与墨西哥、加拿大就更新北美自由贸易协
定达成一致十余天后，美国贸易代表办公室１６日
宣布，已按程序通知国会，美国政府有意与日本、
欧盟和英国分别就贸易协定展开谈判。

分析人士指出，在赢得更新北美自贸协定的
关键一步后，美国政府自认更有底气推动其贸易
政策并实施“各个击破”的策略，准备向更多盟友
发起双边贸易谈判，但这种挑战多边贸易体制和
规则的霸凌做法只会更加不得人心。

美国将与日欧英

进行贸易协定谈判

美国贸易代表莱特希泽１６日在声明中说，
美国将通过与日本、欧盟和英国的贸易协定谈
判来继续扩大美国的贸易和投资，并承诺完成
这些谈判，为美国工人、农民、牧民和企业带
来及时的实质性成果。

莱特希泽称，美方致力于解决关税和非关
税壁垒问题，并与日本、欧盟和英国达成“更
公平”和“更平衡”的贸易关系。

根据美国国内法律流程，美国贸易代表在
与其他经济体就贸易协定正式谈判前，需提前
９０天通报国会，并与国会就贸易协定谈判的目
标进行磋商。

莱特希泽当天在写给国会领导人的信中表
示，他希望在可行的范围内尽快与日本和欧盟
启动谈判，但不早于上述通知发布９０天后。此
外，特朗普政府计划在２０１９年３月底英国脱离欧
盟后，迅速开始与英国的贸易协定谈判。

分析：特朗普

此举有政治考量

分析人士指出，特朗普政府此举虽是走程
序所需，但也有其政治考量。特朗普政府选在
美国国会中期选举不足一个月之际宣布这一消
息，意在说服选民，尤其是已受到贸易反制措
施影响的选民保持耐心，使其相信政府贸易政
策最终能迫使贸易伙伴让步，从而达到其号称
的“美国优先”目的。

目前，美国与上述三方的贸易谈判各有难

点，分歧巨大。据美国媒体报道，美欧、美日
之间的重要分歧包括农产品和汽车贸易；美英
之间的难点在于英国要完成彻底“脱欧”并厘
清与欧盟、世贸组织的关系后，才能与美国独
立展开谈判。

此外，钢铝关税也是美欧、美日分歧之
一，而令欧盟和日本尤为关注的是，尽管美国
与加拿大、墨西哥就更新北美自贸协定达成一
致，但美国并未豁免对加墨两国的钢铝关税。

评论：美国在“强拆另建”

美国不顾各方反对，强行“重新装修”了
北美自贸协定这个“后院”，自认这种“强拆
另建”的方式和手段管用。

但是，特意从双边贸易关系下手、凭借贸
易优势地位倾轧对方的霸凌做法，归根结底是
给多边贸易体系“拆台”，直接“拆”的是多
边贸易规则这根“支柱”，最终危害的还是全
球经济的根基。

“耍横”做不成好生意，一家独占更不得
人心，互利共赢方能长久。

美式“强拆另建”

美国商务部今年５月以国家安全为由启动对
进口汽车及零配件的“２３２调查”，并威胁加征
关税。此举遭到欧盟、日本、加拿大等贸易伙
伴的广泛批评。

今年７月，美国总统特朗普与欧盟委员会主席
容克就缓和贸易紧张局势达成一致，双方同意通过
谈判缓解贸易摩擦，并同意暂停加征新关税。

特朗普就任后一直要求与日本启动双边自
贸协定谈判。为避免美国的汽车关税威胁，日
本最终同意与美国就双边贸易协定开启谈判，
但这并非特朗普政府最初提议的自由贸易协
定，而是主要涵盖货物贸易和部分服务的有限
贸易协定。特朗普政府２０１７年８月启动更新北美
自由贸易协定的谈判。美、墨、加三国今年９月
３０日就更新北美自由贸易协定达成一致。

（均据新华社北京１０月１７日电）

与墨西哥、加拿大就更新北美自由贸易协定达成一致后，美国开启各个击破模式

美国“瞄准”日欧英要谈双边贸易协定
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